



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL
REGISTRO OFICIAL N° 303, DEL 19 DE OCTUBRE DEL 2010
CHANDUY-SANTA ELENA- ECUADOR

**GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE
CHANDUY**

ACTA N° 002-2024

SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE ENERO

En la Parroquia Chanduy Provincia de Santa Elena, a los veinte nueve días del mes de enero del 2024 y según el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización en su art., 318 se reúnen el Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente, Tnlga. Carmen Asencio Torres - Vicepresidenta y Vocales Principales Sr. Esteban Yépez Villalva, Sr. Miguel Asencio Villón, Ing. Hamilton Villón José y la Ing. María Chila Rodríguez – Secretaria.

Para esta sesión se elaboró el siguiente orden del día:

1. Instalación de la asamblea.
2. Lectura y aprobación del Acta anterior.
3. Informe del Presidente
4. Informe de Vocales
5. Varios y resoluciones
6. Clausura de la asamblea.

El día lunes 29 de enero del 2024 siendo las 10H47 se aprueba el orden del día.

1. INSTALACION DE LA ASAMBLEA

El Lcdo. Henry Rodríguez Flores - Presidente de la Institución saluda e instala la sesión.

2.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

La Srta. Secretaria procede a la lectura del acta anterior y estando todo lo actuado en orden se procede a la aprobación del acta.

3.- INFORME DEL PRESIDENTE

Buenos días compañeros vocales, es un honor tenerlos reunidos aquí nuevamente.

En los últimos días nos reunimos todos los Presidentes Parroquiales del Cantón Santa Elena con la Alcaldesa, María Del Carmen Aquino, para exigir las responsabilidades con las comunidades buscando el beneficio para las mismas. Se hizo referencia sobre la adquisición de la ambulancia anteriormente comprometida, cuyo respuesta fue que no existen los recursos y es difícil pensar en aquello, considero que esto no es una respuesta válida, vamos a seguir insistiendo para que la ambulancia sea una realidad.

En la Alcaldía de Santa Elena hay cuatro obras inconclusas en todo Chanduy, como es asfaltar ciertas vías, el sistema de aguas lluvias, entre otras. En la Cabecera Parroquial se

*El Encanto
Del Sur*



procederá a poner bordillos en ciertas vías ya asfaltadas, se pondrá adoquines en los dos lados de la iglesia San Agustín. Tienen previsto terminar con las obras inconclusas en la Cabecera Parroquial, después pasarán a Puerto de Chanduy y por consiguiente a Zapotal.

La Alcaldía de Santa Elena va a comenzar a contratar nuevas obras actualmente planificadas, que tienen previsto ejecutarse en este año 2024, siendo beneficiadas varias comunas de la Parroquia Chanduy.

También la Prefectura de Santa Elena va a invertir alrededor de \$100.000 en el sector avícola de la Comuna San Rafael.

La Gobernación de Santa Elena dispuso que se va a entregar una moto institucional al Gobierno Parroquial, pero será destinada directamente a Tenencia Política de Chanduy cuando lo requieran.

También junto a METOP estamos esperando la autorización de Gobernación de Santa Elena para usar el material de residuo de CVIALCO, donde se usará en ciertas vías como Unidades Educativas, Centros de Salud y el enrocado de la playa en la Cabecera Parroquial.

En el tema de seguridad nos indicaron que nos pueden dotar ciertos elementos policiales en la Parroquia, se ingresó el documento para el apoyo del retén de las Comunas Tugadujá y Pechiche.

También vamos a acercarnos a las empresas que existen en la Parroquia Chanduy para crear lazos institucionales y así apoyarnos mutuamente, estaremos visitando las mismas en los próximos días. Con una empresa privada mantuvimos un diálogo donde nos apoyaron con materiales para los Centros de Desarrollo Infantil y en ciertos Centros de Salud, pero a cambio nos solicitaron la gestión para el arreglo de la vía hacia la zona industrial, que actualmente se encuentra en mal estado dificultando el paso.

Ha llegado cierto recurso correspondiente a MIES, se pagó el sueldo adeudado a todo el personal de Proyectos Sociales y Educadoras CDI, pero también se procederá a liquidar en estos días. Se está completando toda la documentación de todos los proyectos en el área MIES, pero aún no se iniciará hasta que no llegue la mayor cantidad de recursos que deben.

También se iniciará el proceso de validación de perfiles para el nuevo personal. Además, se reubicará al personal en todas las áreas. Mi meta es ingresar desde Bajada de Chanduy hasta Zapotal, anteriormente no se consideraba a estas comunas y ahora la estamos contemplando en estos proyectos.

En la próxima semana se iniciará con la contratación del catering para el área de Desarrollo Infantil.



Se inició la obra en la Comuna Villingota, hasta ahora va todo bien en Puerto de Chanduy, los estudios para las Comunas Sucre y Olmedo ya están en marcha, en Ciénega vamos a ayudar en el tema vial y en Engunga ya está listo su presupuesto esperando que el próximo mes inicie el proceso de construcción.

Se le dará una llave a cada vocal de la oficina para que sean los únicos responsables del uso de las instalaciones, a excepción del personal de limpieza.

4.- INFORME DE VOCALES

TNLGA. KATIUSKA ASENCIO

Buenos días estimados compañeros, voy a iniciar mi informe de todos estos días de gestión.

Fui participe de la clausura de los nuevos Auxiliares de Auditoría Contable y Marketing que realizó la Fundación Jesús de Carpintero, donde pude hacer vínculos con la Abg. Karen Quezada que es la representante y tiene la dirección del Colegio Americano, donde efectuamos una importante reunión de trabajo junto al Presidente, pudimos articular una importante firma de convenio, hicimos la visita técnica en la Academia Artesanal Margoth Santistevan de San Lucas puesto que la ciudadanía solicitan cursos de confección, corte y costura que antes se daban en esta institución, aportando a la ciudadanía un nuevo recurso económico o potenciar sus conocimientos en esta área. Además, nos indicaron que ellos nos pueden brindar brigadas de salud, veterinaria, entre otras, puesto que tiene estudiantes educándose en estas áreas.

Fui delegada a la elección de la Reina del Cantón Santa Elena donde tuvo la participación nuestra actual representante Nayeli Angulo Charcopa y pudo obtener el Virreinato Cantonal, de igual manera participamos en la Sesión Solemne del Cantón Santa Elena por conmemorar 185 años.

Me reuní con el Tnlgo. Tomás Villao donde hicimos una mesa de trabajo para poder articular ayudas técnicas a los emprendedores que tenemos en el sector turístico, pensando en nuestra temporada de carnaval. Se está gestionando tachos de basuras a través de las empresas para colocarlos en lugares estratégicos. Así mismo, le solicité al Vice Alcalde Villao que haga mención con el Concejo Cantonal la importancia de adquirir la ambulancia en la Parroquia Chanduy, de la misma forma que el Presidente Henry intervenga en la silla vacía en una sesión de consejo con este tema ya que es fundamental la adquisición de la ambulancia y más aún pude ver la importancia de adquirirla ya que ocurrió un accidente afuera de mi domicilio. Después de lo ocurrido mantuvimos una reunión con el Cuerpo de Bomberos de Chanduy donde se llevó varios acuerdos entre ellos entregar un teléfono celular para la institución donde la ciudadanía se pueda comunicar de manera fácil ante alguna emergencia.



También compartimos junto a Tenencia Política de la Parroquia Chanduy la socialización de los permisos de tiendas y bares para poder informar a la ciudadanía y tener un buen orden de funcionamiento.

Fui a la presentación de la Estrategia 2024 de Ecuador Crece Sin Desnutrición bajo el programa infancia con futuro que maneja la Presidencia de la República en coordinación con el Ministerio de Salud Pública y MIES. Esto es similar a las reuniones de las mesas intersectoriales que estoy a cargo, quiero mencionar que en la Parroquia Chanduy el mayor índice de desnutrición crónica infantil es en la Comuna Zapotal, anteriormente era en Puerto de Chanduy, y se debe hacer algo para que esto no pueda seguir ascendiendo.

Ayudé en un trabajo de territorio de la Junta de Beneficencia de Guayaquil haciendo un levantamiento de información para entregar ayudas técnicas a las personas que tienen discapacidades con la edad menor de 75 años.

Señor Presidente le solicito a usted que nos aclare bien con el tema del CDI de la Comuna Engunga, por motivo que varias personas me han estado consultando aquello y para dar una respuesta acertada es bueno conocer las razones.

Henry Rodríguez, Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

El tema del CDI de la Comuna Engunga radica en el mes de julio haciendo un levantamiento de información para ver si había infantes para completar la cobertura y como resultado se obtuvo ausencia de los mismos ya que muchos de ellos se educan en los 2 CNH que hay en esta comuna, las educadoras que laboran en este centro ayudaron a completar una parte de la cobertura, pero ahora nos indican que la mayoría de estos niños se van a la Escuela, motivo por el cual junto al MIES se tomó la decisión de cerrar este CDI. A su vez se apertura un nuevo CDI en la Comuna Zapotal, y su ubicación será en la parte posterior de la casa comunal, aun se debe hacer inspecciones y las gestiones necesarias para acondicionar este espacio, ciertos bienes instituciones que son de MIES y GAD Parroquial Chanduy pasarán a este nuevo centro y los bienes de las instalaciones correspondientes de Engunga se mantendrán.

Katiuska Asencio

En la sesión anterior presente un requerimiento de apoyo a los emprendedores de la Parroquia Chanduy, quiero informarle que visite los emprendedores que participarán en esta feria, gracias a la gestión del GAD Chanduy se les entregará una mesa de plástico una vez que se finalice la feria como incentivo por su colaboración.

Así mismo el fin de semana pude ser participe como jurado de la elección de la Reina y Señora Comuna Manantial de Chanduy.



SR. MIGUEL ASENCIO

Buenos días estimados compañeros.

Quiero comenzar mi intervención anunciando que en la Academia Artesanal Margoth Santistevan de San Lucas, se ha realizado la limpieza de sus instalaciones siendo esto un beneficio hacia la comunidad.

En el tema turístico junto con Sociedad Obrera Democrática de Chanduy estamos organizando unos espacios para que las personas puedan poner su negocio, llevando el control en los días de carnaval, solicito que la presencia policial sea primordial para estos días.

También pido que por medio de su gestión solicite a EMASA EP que la recolección de basura sea todos los días, pero en la jornada de la mañana.

He cogido la numeración de los postes que se encuentran actualmente sin iluminación pública de la Cabecera Parroquial debido a que existe más de 14 lámparas que tienen esta problemática.

He hablado con el Prefecto de la Provincia de Santa Elena, donde menciona una vez más que no puede intervenir por falta de recursos, además existe un problema la prefectura pide que los laboratorios que se encuentran al final del malecón pongan las tuberías abajo del enrocado, pero anteriormente hicieron eso y con el peso de las piedras quedó aplastada, ellos ya no desean hacer eso una vez más porque ya anteriormente lo hicieron y no funciona. Con el Directorio de Sociedad Obrera tuvimos una reunión y decidimos que el malecón se haga a partir del terreno de Cordero.

En el tiempo de carnaval se realizará varias actividades por Carnaval, este año por mi lado y con apoyo del GAD Chanduy haremos el campeonato de Indor playero femenino.

Tuve conversaciones con el área de deportes de la Municipalidad de Santa Elena donde solicité un campeonato Sub 16 a nivel comunal, pido a usted señor Presidente que seamos parte de esta gestión, se tiene previsto que participarán de 15 a 20 equipos.

ING. HAMILTON VILLÓN

Buenos días estimados compañeros, es un honor reunirme con ustedes para socializar diferentes temas y conocer las gestiones que estamos desempeñando.

He sido participe de invitaciones a nivel social, en el proyecto de las ostras que lleva acabo la prefectura me invitaron un grupo de pescadores para ver el proceso de la producción, ellos tienen un problema porque sus implementos se están deteriorando y se acercarán al GAD Parroquial para ver cómo le podemos ayudar.



También tuve la invitación del Comité Católico de Pechiche, donde me mostraron lo que se está deteriorando en la edificación donde ellos se reúnen.

Tuvimos la oportunidad de dotar mascarillas de protección en los Dispensarios Médicos de Pechiche y San Rafael.

Así mismo estuve presente en el operativo que se realizó en la Comuna San Rafael por la Gobernación de Santa Elena en una supuesta pista clandestina, pero como ustedes conocen ahí se realizan las hípicas.

Así mismo conversé con el Intendente de Policía, donde notifique y comunique para que haya policías en las Comunas de Tugaduaja y Pechiche.

He estado trabajando junto con los chicos que realizan las prácticas Pre Profesionales de la Carrera de Turismo de la UPSE sobre estampar unas camisetas, puesto que hemos visitado ciertos sitios turísticos de la Parroquia y hemos capturado los mismos. En la Comuna El Real solicitan realizar minga en un sitio turístico porque se dificulta el paso debido a que la maleza ha crecido considerablemente.

Así mismo hablé con el Sr. José Rodríguez de la Asociación de Turismo de la Cabecera Parroquial donde me manifestó que estarán controlando los puestos de ventas para mantener un orden.

Yo no estoy de acuerdo que se cierre el Centro de Desarrollo Infantil en la Comuna Engunga, porque hay niños que se están beneficiando de esto y no me parece bien dejar sin esta ayuda a esta población.

Con el Teniente Político estuvimos observando el enrocado de la Cabecera Parroquial donde tomó fotos para gestionar junto con el Jefe Político a las autoridades pertinentes.

SR. ESTEBAN YÉPEZ

Buenos días compañeros, he tenido varias llamadas de unas personas de la Comuna Pechiche ya que hay un problema por los chulqueros donde a las personas les tumban la puerta, les pongo a conocimiento esto para que podamos realizar algo, yo le propuse al Gobernador que envíen militares porque es una actividad ilegal.

Estuve realizando la limpieza de playa con la Agrupación de Scouts de la Parroquia Chanduy, donde pudimos limpiar la mayor parte de esta.

Cuando trabajé en el Municipio de Santa Elena hicieron un concurso de limpiar los barrios y como premio era construir una sede barrial, sería bueno implementar este tipo de concurso aquí en la Parroquia. Se debe crear campañas de minga de limpieza porque la basura surge todos los días y el problema viene desde los barcos.



La vez pasada les hable sobre el proyecto que estoy organizando con la Fundación Shaddai y esto se concretó, siendo un beneficio para los jóvenes de nuestra Parroquia Chanduy.

Actualmente a los jóvenes debemos tenerlos entretenidos con algo que le ayude en su futuro, anteriormente existió una fundación que ayudó en la pandemia y nuevamente nos ayudará en un proyecto para los jóvenes.

Hemos estado auspiciando el circuito ciclístico Guayaquil - Salinas, donde alrededor de 40 ciclistas vinieron de Guayaquil, le dimos la bienvenida con la banda musical de jóvenes de Chanduy, siendo un evento muy armónico.

Estuve dialogando con los adultos mayores de la Cabecera Parroquial donde me indicaron que tienen un terreno y lo ponen a su disposición para construir algo que ellos puedan beneficiarse como una sede o un lugar armónico donde ellos se puedan reunir.

Existe un problema en la Calle Mar y Cielo donde un señor ha puesto redes de pesca obstaculizando toda la vía, le llamamos la atención, pero no hicieron caso, solicito que se busque los medios para que esto no pueda seguir pasando porque es algo público y nos están negando aquello.

Solicito que a los jóvenes de la banda Shere-Khan de la Parroquia Chanduy se incluya en la agenda de Carnaval para que ellos hagan una bonita presentación y las personas vayan conociéndolos y de esta manera demostrar que en Chanduy hay talento.

Henry Rodríguez, Presidente del GAD Parroquial Rural de Chanduy

Sería ideal que la banda toque el día lunes en la playa porque tendremos un evento donde habrá muchas personas.

Sr. Esteban Yépez – Vocal Principal GAD Parroquial Rural de Chanduy

Hace un tiempo atrás visitamos a las empresas justamente por el tema de las licencias medio ambientales para que de esta manera se comprometan con la institución, porque nunca se les ha tocado las puertas, tenemos muchas empresas que nos pueden ayudar en las diferentes gestiones.

Tnlga. Katiuska Asencio – Vicepresidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Presidente tengo una solicitud de un grupo de damas de la Comuna El Real que desean activarse con un espacio deportivo como es la bailoterapia, motivo por el cual deseo conocer su respuesta.



Henry Rodríguez, Presidente del GAD Parroquial Rural de Chanduy

En el presupuesto estimado para este año se dejó un recurso para vacacionales entonces podemos analizar esta propuesta para llevar acabo está petición incluyendo a otras comunidades de la Parroquia Chanduy.

Tnlga. Katuska Asencio – Vicepresidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Me hicieron la pregunta sobre la Escuela del Puerto de Chanduy, San Agustín, de cómo sigue el proceso ya que es por medio de Alcaldía. También en la Escuela de la Comuna Engunga consultan como podemos apoyar con materiales de construcción.

Henry Rodríguez, Presidente del GAD Parroquial Rural de Chanduy

Nos comentaron en Alcaldía que había que estar pendientes de la planificación de intervención para la construcción de la cubierta del Colegio Dr. Francisco Campos Rivadeneira, la Unidad Educativa Vicente Rocafuerte de Zapotal y posteriormente en el Puerto de Chanduy la Unidad Educativa San Agustín. Con respecto a la Escuela de la Comuna Engunga por el momento realizaremos una visita para ver en que podemos ayudar y comprometernos a intervenir en ella.

Adicional, estamos contemplando entregar dos celulares al Cuerpo de Bomberos y Policía Nacional de Chanduy para que exista números fijos en la institución ya que por cambios de guardia se cambian de números.

Agradezco a cada uno por estar presente en esta sesión y a su vez por sus diferentes gestiones ya que estamos ayudando a la comunidad, a pesar de la carencia de recursos estamos haciendo todo para que Chanduy sea atendido, es verdad que no todo lo vamos a realizar en pocos meses y más aún si la problemática viene desde años, pero poco a poco estamos cambiando, quizás no se benefician todos y esperamos poder ayudarle a la mayoría.

5.- VARIOS Y RESOLUCIONES

- Se resuelve visitar a las Empresas Privadas de la Parroquia Chanduy para crear lazos institucionales y que haya apoyo mutuamente.
- Se resuelve liquidar a los proyectos sociales y educadoras CDI.
- Se resuelve completar la documentación de los Proyectos Sociales en convenio MIES, pero no se iniciará actividades hasta que no ingresen la mayor cantidad de recursos adeudados.
- Se resuelve iniciar el proceso de validación de perfiles del nuevo personal de todas las áreas en convenio MIES.
- Se resuelve reubicar las áreas del personal de Proyectos Sociales y CDI.



CHANDUY

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL

- Se resuelve iniciar la contratación del Catering para los Centros de Desarrollo Infantil en convenio MIES.
- Se resuelve iniciar los procesos de contratación de la Comuna Sucre.
- Se resuelve iniciar los procesos de contratación de la Comuna Olmedo.
- Se resuelve gestionar el convenio de cooperación con Prefectura de Santa Elena para el arreglo vial de la Comuna Ciénega.
- Se resuelve dar una llave a cada Vocal Principal de sus oficinas para que ellos sean los únicos responsables del uso de las instalaciones, a excepción del personal de limpieza.

6.- CLAUSURA DE LA SESIÓN

Siendo las 13H11 y habiendo tratado varios temas, se da por terminada la sesión.

Lcdo. Henry Rodríguez Flores
PRESIDENTE



Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

CERTIFICACIÓN. - Certifico que el Acta es fiel copia puntual de lo expuesto en la Sesión Ordinaria del Gobierno Parroquial Chanduy.

Lo certifico, Chanduy 29 de enero del 2024.



Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA